

PROPÓSITO:

Que el estudiante descubra la importancia de vivir en un mundo con valores y que se manifiestan en nuestras relaciones diarias con los demás.

MOTIVACIÓN:



Valores y Antivalores Exposición

Buenas tardes, compañeros y profesora. hoy les voy a hablar de: Valores y Antivalores.

Los Valores: son principios morales de cada persona.

El concepto de valores alude a aquellas ideas que comparten la mayoría de las culturas sobre lo que consideran "correcto".

Los valores son aquellas virtudes puntuales que tenemos cada uno en nuestro comportamiento, los cuales nos conducen a hacer cosas buenas.

Una buena actitud frente a la vida depende en gran medida de los valores que hayamos logrado desarrollar.

Los antivalores son aquellas prácticas dañinas y negativas que realiza un individuo en su día a día, puede que en sentido personal o social.

Los antivalores son posturas o conductas peligrosas que la sociedad no apoya como sanas, por ende es que a los antivalores se les denomina como los contrario a los valores.

Los antivalores más comunes son: Racismo, Irrespeto, Mentira, Injusticia, Pereza, Envidia, Egoísmo.

EXPLICACIÓN:

Los seres humanos no vivimos solos sino en comunidad. Por eso, debemos fomentar principios y valores que nos permitan vivir en sana convivencia. Sería imposible estar en comunidad sin cultivar los valores. ¿Te imaginas que el robo y el asesinato fueran el modo natural de solucionar nuestros conflictos? En estas condiciones la vida humana en comunidad no sería viable. En este capítulo vas a

descubrir con tus compañeros la importancia de vivir en un mundo con valores. Los valores se viven en la cotidianidad e intervienen en las decisiones que tomamos y la forma en que actuamos. Entonces los valores no son teorías o asuntos abstractos, sino una realidad presente en nuestras relaciones con los demás.



EJERCICIOS:

1. Copiar página 16: Los Valores y los Atajos.
2. Leer: millonarios por unos minutos, Pg. 17
3. Responder en el cuaderno:
 - 3.1. ¿Qué son para ti los valores humanos?
 - 3.2. Enumera con tus compañeros los valores que conoces y qué significa cada uno.
 - 3.3. ¿Qué valores se han presentado en la historia?
 - 3.4. ¿Qué habrías hecho tú si hubieras encontrado el dinero?
 - 3.5. ¿Crees que estuvo bien lo que hicieron Freddy y su mamá? ¿Por qué? •
 - 3.6. ¿Qué opinas de lo que hizo el señor Mojica cuando le devolvieron su dinero?
4. Ilustre a través de un hermoso dibujo a todo color, lo aprendido en ésta lección.

EVALUACIÓN:

1. Revisión del cuaderno
2. Conexión a las sesiones virtuales
3. Participación en clase virtual.

BIBLIOGRAFÍA:

Bibliografía

Los Valores y los Atajos: Página 16, 17 y 18.

https://redes.colombiaaprende.edu.co/ntg/men/archivos/Referentes_Calidad/Modelos_Flexibles/Secundaria_Activa/Guias_del_estudiante/Etica/Etica_Grado06.pdf

Historias para aprender

Lee la siguiente historia de la vida real.

Millonario por unos minutos

Lo único que Freddy López, un reciclador que padece trastornos mentales, le pidió al cachaco de la tienda luego de devolverle los 18 millones de pesos que se le habían perdido en la basura del negocio, fue que le regalara un par de zapatos, una pinta para estrenar y comida para llevar a su mamá.

La historia se registró en Soledad (Atlántico) donde "Shanghai", como se le conoce a Freddy, de 33 años de edad, conocido porque se recorre todo el pueblo recogiendo cartones, llegó como todos los días al granero La Estrella a buscar material reciclable entre los desperdicios.

"En la basura me encontré un saco con una caja de cartón llena de billetes", relató Freddy utilizando palabras sencillas, pronunciadas con algo de dificultad debido a su limitación.

Su madre, Flor María Cera, recuerda que eran las 11 de la mañana cuando Freddy llegó a la casa, alegre gritando con su saco viejo cruzado en el hombro: "¡Vieja, vieja, vas a cambiar de vida, encontré una fortuna!", mientras le mostraba una caja en cuyo interior daba el aspecto de tener recibos de oficina.

– "Ya vienes con tus vainas podridas como siempre", fue la reacción de Flor María, pues su hijo siempre la molestaba trayéndole frutas que se encontraba en la calle. Pero su sorpresa fue grande cuando tuvo frente a sus ojos la caja llena de billetes, y en medio del asombro recuerda que lo único que atinó a decir fue "¡Ay, mijo! ¿De dónde sacaste esto?".

Freddy le explicó que esa caja se la había encontrado en la esquina del cachaco Mojica.

– "Seguramente los botaron porque son malos", replicó Flor María tratando de encontrar una explicación, pues jamás en su vida había visto tanta plata junta.

Su sorpresa fue mayor cuando su hija miró un billete de 10 mil pesos y comprobó que eran de buena

calidad. "Ahí fue cuando nos entró la tembladera, pues pensábamos que era plata de otra procedencia", dijo ella, quien sostiene que no tuvo ni tiempo de soñar lo que haría con ese dinero.

No habían transcurrido 30 minutos cuando en la puerta de la casa, localizada en el barrio La María, en el casco viejo de Soledad, estaba José Mojica, el dueño de la tienda preguntando por Freddy.

Luego se reunió con Flor María, a la que le explicó que la caja era de él y que tenía 18 millones de pesos. "Bueno, señor, aquí está la plata. No la hemos tocado", fue lo único que manifestó la vieja mujer.

Mojica, en reconocimiento, le regaló a la familia de Freddy dos millones de pesos. "Le dije que nos reconociera algo más, que mirara la casita que el techo está que se nos viene encima y esto no me alcanza; pero no contestó nada", dijo la anciana.

José Mojica explicó que ese día se hizo un aseo en la oficina y en un descuido tiraron a la basura la caja, que estaba apartada con el dinero. "Cuando verificamos y nos dimos cuenta, encontramos el saco pero no la plata. El celador se dio cuenta de que Freddy era el único que se había acercado al lugar y de allí seguimos la pista", explicó Mojica, quien reconoció que hoy en día es difícil encontrarse con personas con este grado de honestidad y que no opusieron ningún tipo de resistencia para entregar el dinero.

Mientras tanto, Freddy y su madre están seguros de haber obrado bien y esperan que Mojica le cumpla con el par de zapatos, la pinta y el mercado, pues con eso le basta mientras espera que le llegue el golpe de suerte que saque a la familia de la pobreza.

Freddy López, después de regresar el dinero, se convirtió en la figura del barrio La María de Soledad.

Tomado y adaptado de: *El Tiempo*. 12 abril 2002.
Autor: Leonardo Herrera Delghams